

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



GUTIÉRREZ LUNA: PARLAMENTO ABIERTO, FORTALECE ANÁLISIS DE REFORMA ELECTORAL; MICHER: REGLAS CLARAS PARA ELEGIR CANDIDATO

Mañana, en Cámara de Diputados, inician foros de "Parlamento abierto", en materia electoral, para analizar iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador y otros proyectos.

Hasta el momento, es ambigua, participación de la oposición, no obstante, el grupo mayor, Morena, impulsó esas discusiones, cuando el Congreso está a un mes de iniciar periodo ordinario de sesiones, tiempo en el que buscarán desahogar el asunto.

De esa manera, la bancada predominante y sus "carnales", alistan en San Lázaro, desahogar el asunto, en foros al que invitarán a especialistas, académicos y expertos en tema electoral.

Creemos que sólo es para "calentar" el ambiente político o para enviar señal al promovente del proyecto, que sus correligionarios en Cámara de Diputados, hacen la tarea.

Desde un principiante en derecho en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM, o de otros centros académicos, hasta el mismo Presidente de la República, saben y conocen que esa reforma, como la de incorporar Guardia Nacional, a la secretaría de la Defensa Nacional, requieren de votación calificada.

Es decir, 334 votos, que Morena ni sus "amigos" del Verde-PT, tienen en el salón de sesiones.

En mal momento, decisión de organizar esos foros, cuando están por iniciar las consultas de Canadá-Estados Unidos, contra nuestro país, o mejor dicho, reclamos, por la política del sector eléctrico que impera en el gobierno de su socio comercial del sur, por obligar a particulares, a adquirir el energético, a Comisión Federal de electricidad.

Paraestatal que preside Manuel Bartlett Díaz, secretario de Gobernación, cuando el caso Enrique Camarena, puyante y candente asunto para el ex gobernador de Puebla, que nuevamente está en la opinión pública, con la aprehensión de legendario mexicano, Rafael Caro Quintero.

:				- Constant	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		25/07/2022	COLUMNAS Y
٠					200 a co pouca co			ARTÍCULOS

Seguramente, el ex gobernador de Puebla, ni autoridad moral tendría para acercarse siquiera a esas consultas, cuando está "en el pico del escándalo" Camarena, su nombre y el encargo que tiene en el gobierno del presidente López Obrador.

Norma Rocío Nahle y Tatiana Clouthier, con su jefe, serán los que estén al frente de ese asunto.

Canadienses y norteamericanos, aunque ya lo saben, motu propia, "verán y escucharán", manera en que la posición en nuestro país, rechaza iniciativa electoral del presidente López Obrador, lo que de inmediato, contextualizan en el desacuerdo que ellos traen contra nuestro país, por la reforma al sector eléctrico y su resonancia en el T-Mec.

Lo que sea, pero desde mañana, arrancan foros electorales que, esperamos, contribuyan a que los ciudadanos, clase política en el poder, de oposición, académicos, investigadores, consejeros y magistrados electorales, expongan sus puntos de vista.

El PAN y, seguramente, PRI-PRD-MC, participaran con las reservas del caso, ya que, viernes pasado el diputado Jorge Triana Tena, advirtió: si impera un solo proyecto en el foro, el del Presidente-Morena y "carnales" e imponen matiz "ideológico" al debate, abandonan el foro.

Creemos que, en la reunión que llevó a cabo el viernes pasado, mesa directiva de la comisión de Reforma Política electoral, debieron sopesar esas aristas, o cuando menos, desde la coordinación del grupo mayor, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, debió ponderan esos corchetes para no tener contratiempos mediáticos o puntuales, en el ejercicio de los foros.

Igual, dialogan y acuerdan con bloque opositor, buen desarrollo del "Parlamento abierto" en materia electoral, pero está en chino, porque "el tal amlito", se va cobrar ridículo en que dos ocasiones, lo pusieron Morena y sus "carnales", al reventar similar número de sesiones en Comisión de Gobernación.

De hoy a mañana, todo puede suceder, que anuncien participación de todas las bancadas, en orden y respeto o cual decía el beneficiario del crimen de Luis Donado Colosio, Ernesto Zedillo, bajo "normalidad democrática", o de plano, posponer esos foros, a como están la relación gobierno-bloque opositor, y el asunto del aún dirigente nacional del PRI.

Lo que sea, pero el diputado presidente de la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, pondera acuerdo de la Junta de Coordinación Política para organizar esos foros, y ofrece que la representación popular, está lista para dar máxima publicidad y transparencia al análisis de las diversas iniciativas en la materia.

:							A other	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		25/07/2022	COLUMNAS
								2,00 0 00 150 000 00			ARTÍCULOS

Pondera participación de aquel sector profesional en la materia, cuyos representantes expresarán su opinión y posturas en torno a las propuestas que hay en el rubro, con el fin de guiar a mejor cauce, vida democrática del país.

De igual manera, el legislador minatitleco, posiciona que el foro es tribuna para exponer de frente al país, alcances de las más de 40 iniciativas que presentaron diputados federales, de los diferentes grupos parlamentarios, así como la iniciativa del Presidente de la República.

"El llamado es a que escuchemos todas las voces y garantizar que los foros sean un espacio plural en donde se expresen sus puntos de vista sobre este tema, para quelas comisiones respectivas recojan esas ideas y elaboren un dictamen sólido", exhorta el presidente de la mesa directiva.

Las leyes que rigen la vida de la nación y nuestra Constitución, puntualiza, son perfectibles y es justamente obligación de los representantes populares, modificar el marco jurídico, para dar mayor certeza en su aplicación.

"Hay elementos valiosos en nuestras leyes, pero también áreas de oportunidad para mejorar el ejercicio democrático en México. Lo que requerimos es encontrar las coincidencias y avanzar en ese sentido", afirma.

Pate esencial de la necesidad de reformar el sistema electoral., añade, es la demanda de un árbitro imparcial, objetivo y que garantice igualdad de condiciones para los contendientes. Además, evitar dispendio de los recursos de las y los mexicanos, en aparatos burocráticos costosos y, en ocasiones, inoperantes.

Luego de esa alusión al Instituto Nacional Electoral, el diputado Gutiérrez Luna, pondera que, a través de oficio político y diálogo, la representación popular en San Lázaro, logrará acuerdos necesarios para avalar modificaciones constitucionales que permitan elevar calidad del sistema democrático de la nación.

Lo mejor que puede pasar, es que el escándalo mediático, no empañe la realización del "Parlamento abierto", para analizar las reformas que tiene Cámara de Diputados en materia electoral.

Morena y "fieles a modo", no acudieron a la reunión de la comisión de Gobernación y Alejandro Rafael Moreno Cárdenas, se amargó por dos ocasiones, conducir iguales sesiones, en las cuales, ausencia del oficialismo, se hizo patente.

PAN-PRI-PRD-MC, estarán al tanto, si los foros, son plurales o sólo discutirán el proyecto que presentó el presidente López Obrador.

:					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
:						Los tres poderes		25/07/2022	COLUMNAS Y
						•			ARTÍCULOS

Es de imaginar si estos foros sirven para cobrar agravios entre Morena y adversarios, y su impacto en Canadá y Estados Unidos, donde lo menos que pensarán, es que así como ellos no están de acuerdo en la reforma eléctrica del régimen y su presunta violación al T-Mec, la oposición mexicana, tampoco acepta la reforma electoral del Ejecutivo mexicano.

¡Cuidado!, de no prevalecer diálogo, negociación y oficio, estos foros, pueden resultar fallidos.

EN EL CHACALEO

Ayer, en Gutiérrez Zamora, Veracruz, último día de los festejos en la LX Feria de Nuestra Señora del Carmen, donde los ciudadanos y visitantes, acudieron a los últimos eventos populares y culturales que, por 6 décadas, se llevan a cabo en esta hermosa parte de la República... El alcalde, Frans Aparicio Reyes, clausuró la celebración y agradeció al comité organizador, sus propósitos para enaltecer las fiestas anuales en honor de la patrona del municipio... ¡Enhorabuena!... En dos frentes, el PAN, critica, fustiga y señala política fallida del gobierno de la República, en materia de seguridad y relaciones comerciales... En posicionamiento dominical, el coordinador de la bancada en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, reprueba que el régimen, involucre al país en querellas comerciales y diplomáticas con nuestros principales socios comerciales, Estados Unidos y Canadá, por diferencias en materia energética, en el T-Mec... Cuando el Ejecutivo mexicano se burla de las protestas de esos países, expone el legislador panista, sólo muestra el autoritarismo de su gobierno... "Si se determina que en México se sigue favoreciendo injustamente a Pemex y a la CFE, se podrían imponer aranceles a los productos que México exporta de entre 10 y 30 mil millones de dólares, más del doble de lo que costó la refinería de Dos Bocas o casi seis veces el costo del tristemente célebre aeropuerto de Santa Lucía", advierte el diputado opositor... Desde la sede blanquiazul, el dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza, de manera visceral, reprueba fallida estrategia de "abrazos, no balazos". Pues en solo 43 meses de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, "inseguridad en todo el país, está peor que antes y su sexenio, se perfila a ser el más violento en la historia de México"... La violencia, observa el político de oposición, no se combate con expresiones optimistas y cifras alegres, sino con acciones preventivas de gobierno, con la aplicación estricta de la ley y con inteligencia política contra las organizaciones criminales que, lamentablemente, "se han apoderado de más del 40 por ciento del territorio nacional, con la complacencia del actual gobierno"... Luego de exhortar al mandatario a no mentir a los mexicanos, el panista exhortó al Presidente, que por humanismo y honestidad, reconozca que su estrategia no funciona y cambiarla por una que sí dé resultados. "La inseguridad y la violencia no se combaten con expresiones optimistas y cifras alegres, sino con acciones de gobierno y aplicación estricta de la ley contra las organizaciones criminales", observa Cortés Mendoza... Cual acusaba como diputada federal, ilícitos en la adquisición de casas que hicieron de las ofertas de remate del Fobaproa, los

:				1000	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					Los tres poderes		25/07/2022	COLUMNAS Y
٠								ARTÍCULOS

hijos de la señora Martha Sahagún, ayer, la senadora Martha Lucía Micher Camarena, denunció que en el contexto de la candidatura en Morena, para elegir al abanderado a la Presidencia en el 2024, no se percibe ni equidad ni piso parejo, y se pone en riesgo ese proceso... Sin ambages, la combativa legisladora señala que hay preocupación por el despliegue de acciones de promoción personal, que implican uso de recursos materiales y arriesgan transparencia de la elección del candidato presidencial... Cual su estilo, expuso: en Morena, no pueden ni deben traicionar el legado de Andrés Manuel López Obrador, "ni ser cómplices ante las prácticas antidemocráticas del viejo régimen, que han sido señaladas con gran preocupación por miles de personas que simpatizan con nuestro movimiento en todo el país"... Con su manifiesto "Progresista por la Unidad y Piso Parejo", la senadora planteó que el método para elección del coordinador nacional de los comités de defensa, consista en encuestas abiertas, independientes, transparentes, verificables y accesibles para toda la ciudadanía, "tal como sucedió en 2011, en un ejercicio pactado entre el actual presidente López Obrador y Marcelo Ebrard, en aquel momento, jefe de gobierno"... Este proceso, advierte, debe acordarse y definirse este mismo año: "al igual que en aquella ocasión, cada aspirante, deberá proponer una empresa encuestadora y asimismo, se decida de mutuo acuerdo la empresa independiente que supervise los trabajos"... Con la compañía de los diputados, Tomás Vázquez Vigil y Emmanuel Reyes Carmona, exigió a la dirigencia nacional del partido, "se tomen las medidas necesarias para evitar la promoción de aspiraciones personales; se establezcan mecanismos y límites precisos, que constituyan base equitativa para la realización de actividades con las y los militantes y simpatizantes"... De igual manera, demandó reunión con representantes de los interesados en participar en el proceso interno de Morena, para acordar mecanismos "ordenados, equitativos y justos", que pongan la muestra a los adversarios de Morena, "de la calidad democrática de nuestro proceder"... Diputada del PRI, Melissa Estefanía Vargas Camacho, impulsa iniciativa con el propósito de que las Procuradurías de protección, coordinen e integren un banco nacional de datos e información, sobre casos de violencia contra las niñas, niños y adolescentes... El proyecto, adiciona una fracción XVI a Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en el que estipula banco de datos para el registro de víctimas por agresión y el registro de agresores que recibieron sentencia por violencia físicas y delitos contra este segmento de población nacional... El decreto, se analiza en comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, cuyo objetivo esencial es hacer frente a casos de violencia, los cuales, difícilmente se denuncian, sea por temor al agresor, exposición pública, estigmatización, desconfianza en la autoridad, no conocer los derechos, o bien, por ausencia de mecanismos disponibles y accesibles para reportar y pedir ayuda... ¡Ojalá!, esta iniciativa, tenga consenso parlamentario y se apruebe para hacer justicia a delitos que el país repudia, contra las niñas, niños y adolescentes... Mejor la Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados, que preside Rubén Ignacio Moreira Valdez, que algún senador o diputado del MC, repudian y exigen aclarar feminicidio de la ciudadana Luz Raquel Padilla, en el municipio de

:				7	one a	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		25/07/2022	COLUMNAS
					3	200 0 00 150 000 00			ARTÍCULOS

Zapopan, Jalisco... Y el gobernador Enrique Alfaro, está peor con sus opiniones del atroz crimen... ¡Cuánta hipocresía!, ¿verdad?... ¡Caramba!, no fuera criticar y rechazar políticas públicas del gobierno del presidente López Portillo, porque ahí sí, de inmediato, el senador, Dante Delgado Rannauro, o cualquier correligionario en el Poder Legislativo, tomarían tribuna de la Comisión Permanente... Ahora que llegan más doctores de Cuba, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo, acudirá a la sierra de Nayarit, para hacerse un chequeo con alguno de ellos, en lugar de visitar el hospital inglés en CDMX. ¿Eh?... Se nos adelanta al viaje eterno, esa gran actriz mexicana, Meche Carreño. Que en paz descanse... Inolvidable su actuación en la película que dirigió Julián Soler, "No hay cruces en el mar". Ella, emblemática figura del cine nacional en década de los 70...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...